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令和６年３月 

令和５年度  第２回保護者の皆様による学校評価 まとめと見解 

八王子市立小宮小学校 

校長 安藤 臣一 

孟春の候、時下ますますご清祥の段、お慶び申し上げます。日頃より本校の教育活動に際しましてご理解と

ご支援を賜り誠にありがとうございます。 

さて、１２月にご協力をいただいた今年度の「第２回保護者による学校評価」についてその結果をまとめま

したのでご報告いたします。皆様にはご多用の中、ご意見を寄せてくださり本当にありがとうございました。

皆様からいただいたご意見は今後の学校運営に反映させ、さらに充実した小宮小学校を目指してまいります。 

 

【１】実施時期  令和 5年１２月１日～１２月１８日 

【２】回答率   家庭数 394 回収数 111  回答率 28.2％ 

【３】各項目結果のまとめ 

   A…そう思う  B…大体そう思う  C…あまりそう思わない  D…そう思わない E…わからない  

 

№ 評価項目 AB 評価率 CD評価率 E評価率 

1 
学校の経営方針「伝える つなげる ゴースマイル」を知ってい

る。 
89.2% 9% 1.8% 

2 
学校は特色ある取組として「ＫＤＤ（子ども だけで できる）の

取組（自立・主体・自主の推進）」を行っている。 
91.9% 4.5% 3.6% 

3 

本校が、小中一貫教育として石川中学校と宇津木台小学校と合同で

行う取組「合同引き渡し訓練、意見発表会、６年生の中学校見学」

を知っている。 

73.9%  20.7%  5.4% 

4 
学校は、子どもたちが安心・安全に過ごせるように、避難訓練など

の安全管理に取り組んでいる。 
91.9% 3.6% 4.5% 

5 

学校は、「特別な教科 道徳」を含む教育活動全体を通して、子ども

たちが自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動できるような教

育をすすめている。 

90.1% 4.5% 5.4% 

6 
学校は、いじめの未然防止、早期発見、いじめを許さない学校づく

りに組織的に取り組んでいる。 
76.3%  15.5% 8.2% 

7 
子供の学級では、授業や学校行事に意欲的に取り組むよう、指導が

行われている。 

84.7% 9.9% 5.4% 

8 
学校は、授業において、説明、板書、話合い活動、ICT機器（1人 1

台の学習用端末等を含む）の活動などの工夫に取り組んでいる。 

90.1% 7.2% 2.7% 

9 学校の教育活動に対する評価は適切・公平である。 85.6% 8.1% 6.3% 

10 
学校は、子どもたちがよりよい学校生活を送れるように、生活目標

を設定したり、きまりを守ったりする指導を行っている。 
91.9% 5.4% 2.7% 

11 

学校が、「はちおうじっ子 キャリア・パスポート」等を用いて、子

ど.もの生き方や将来についてキャリア教育を行っていることを知っ

ている。 

86.5% 10.8% 2.7% 

12 学校は、学習環境に整備に取り組んでいる。 77.5% 13.5% 9% 

13 
学校は、保護者に対して、学校だよりやホームページ等で適切に情

報を提供している。 

94.6% 4.5% 0.9% 

14 
学校は、特別支援教育（特別な支援を必要とする子どもに対しての

教育）に取り組んでいる。 
80.2% 8.1% 11.7% 
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【４】 項目別評価についての見解 

1 学校目標（No.1）について 

「伝える つなげる ゴースマイル」を目標に、行事などに主体的に取り組む様子がたくさん見られまし

た。行事や、学習などで、KDDで行うという自主性が伸びた児童も多くいました。アンケートから、ご家庭

でもその意識をもって行動ができている様子が複数みられました。ここ数年で、児童の中にこの目標がすご

く浸透してきています。保護者の皆様にもたくさんのご理解をいただいております。また、そのような児童

の様子を保護者の皆様に日々、温かく見守っていただけていることがアンケートからも改めて伝わってきま

した。ありがとうございます。 

 

2 情報公開（No.2）について 

 日々、ホームページ等で児童の頑張っている様子を見ていただきありがとうございます。励みになりま

す。また、C４ｔｈ等のお知らせを細目にご確認いただきありがとうございます。日頃より、保護者の皆様の

ご理解ご協力に感謝しています。下校時刻のお知らせにつきましては、今後、よく検討していきたいと思い

ます。 

 

3 学習指導（No.3～No.7）について 

 学校公開で児童の様子を見ていただき、ありがとうございます。ここ数年、特に ICT機器を活用した授業

など、分かりやすい授業の工夫の充実に努めています。児童自身も、1人 1台のタブレットを活用して学習

することが当たり前となってきています。主体的に学んだり、友達と教え合ったりする姿がたくさん見られ

ます。今後も、粘り強く課題に取り組める児童を育てていきたいとと思います。 

 

4 生活指導（No.8～No.12）について 

 自分たちで考えて行動できる児童が増えています。一つ一つの取り組みに対して目標をもち、思いやりの

気持ちを大切に友達と関わる姿が多くみられます。ただ、遊び方や、登下校の様子でご心配をかけている場

合があります。今後も、ご家庭と協力して児童の安全確保のために、指導、声掛け等行っていきます。 

 

5 家庭での学習や生活リズム（No13,No14） 

 各学年に応じた家庭学習の目標を示すことで、家庭学習に対する自主性が伸びてきました。ご家庭でのご協

力もありがとうございます。学校の中だけではなく、日頃の生活の中で KDDを意識する児童も増えてきまし

た。子どもだけでできる本物の力を今後も育てていきます。 
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【５】自由記述のまとめ【抜粋】 

 

項目 いただいたご意見 学校の見解 

1教育目標および重点テーマ 

「伝える つなげる ゴースマイル」 

について 

 

いつも子どもたちのためによりよい環境を整えて 

くださる先生方に感謝しております。家でも「KDD 

でやってみる！」と口にするほど、KDDが浸透して 

います。些細なことでも相談するとすぐに対応し 

てくださるので安心して通わせることができてい 

ます。運動会、文化祭など盛り沢山な 2学期でした 

が、本番のみならず練習の過程も充実していたこ 

とが伝わってきました。学校に行った際に、明るく 

挨拶出来る環境なのがとても良いです。 

 

2学期は運動会、文化祭と大きい行事が続き忙しそ 

うでしたが、子どもたちは楽しそうでどちらの行 

事も自分たちでつくりあげたんだという誇らしげ 

な表情がとても印象的でした。いつも支え励まし 

てくださる小宮小の先生方には本当に感謝です！ 

ありがとうございます。今後も、子ども達 

が生き生きと活躍できるよう指導していき 

ます。 

2学校からの情報提供 

について 

 

校長日記を拝見して、子ども達の様子を教えても

らいほっこりします 

 

毎日子どもたちの様子をこまめに HPに発信してい

ただいていること、なかなか他に例を見ない学校

だと思い、とても有り難く感じています。校長先生

をはじめ、教職員の先生方に感謝申し上げます。い

つもありがとうございます。 

 

行事も元気があり、楽しく参加させていただいて

います。ホームページも積極的に更新され子供達

の様子が拝見でき有り難いです。 

 

イベントや短縮授業などで下校するであろう時間

が事前にお知らせありますが、少しおくれること

を見越して迎えにいっても 30分以上待つ時もあり

ます。予定もそれを目処に立てたりしますので、も

う少し時間通りにいってほしい。子供の事なので

時間通りにいかないのもわかりますが、ちょっと

時間がかかりすぎると感じます。運動会の下校時

間もかなり遅かったです。 

 

 

 

ありがとうございます。励みになります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お知らせした時間から大幅に遅れないよう 

に徹底していきたいと思います。 
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項目 いただいたご意見 学校の見解 

３学習指導や教育活動 

 

公開授業が頻繁にあり子供達の様子がよく分かる 

ので安心して通わせられています。 

 

毎日楽しく元気に学校生活をおくれているのと、 

学習面でも意欲的に取り組む姿勢が見れているの 

で、安心して見守りをすることができます。 

 

自発的に行事に取り組んだり、学習したりする習 

慣が身についてきて楽しく登校できています。 

 

真面目なお友達と仲良くなったからなのか、以前 

は宿題が大嫌いだったのに、お友達と遊ぶ時に、一 

緒に宿題をやったりするようになりました。 

 

何年も KDDに取り組んでいるせいか、子供たちの 

自主性がすごく伸びているように思います。 

ありがとうございます。今後も、主体的に 

学び、活動できる児童を育てていきます。 

4生活指導や児童の 

学校生活について 

 

子ども達を担任の先生含め学年の先生みんなでよ

く見て頂いていて感謝です。 

 

きめ細やかな対応にいつも安心しております。 

ありがとうございます。 

 

先生に掛けてもらう短いプラスの言葉が心に残っ

て背中を押してもらえてると感じています。いつ

もありがとうございます。 

 

指導する際は、子どもたちの話をよく聞いてほし

い。先生方の言葉使いも気を付けてほしい。 

ありがとうございます。保護者の皆様の温 

かいお言葉、うれしいです。励みになりま 

す。 

 

 

 

児童の話によく耳を傾けていきたいと思い 

ます。また、言葉づかいにも気を付けてい 

きます。必要に応じて、1人ではなく複数 

で対応するなど配慮していきます。教員の 

指導で、気になる点がありましたら、遠慮

なくご相談ください。 

５ その他 

 

校長先生の朝のあいさつ運動がステキです。元気 

をありがとうございます。 

 

特別支援学級の固定級があるとすごくありがたい 

なと思う。 

 

 

 

学校公開等と同じタイミングで良いので保護者会 

等も土日に実施して戴けると助かります。 

 

 

 

ありがとうございます。 

 

 

貴重なご意見ありがとうございます。八王

子市教委委員会が計画的に進めております

ので、直接八王子市教育委員会の方にご意

見をよせていただけるとありがたいです。 

 

令和 6年度は今年度通り平日開催とします

が、Ｒ７年度は、様々なご意見を考慮しな

がら検討していきます。 
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項目 いただいたご意見 学校の見解 

放課後の遊び方、トラブルについてもう少し子供 

たち、保護者達にそれぞれ伝えて理解してもらえ 

るような機会があればと思います。 

 

補助の先生の人数を増やしてほしい。リソース制

度を導入してほしい。 

 

 

エアコンを導入してほしい。 

 

 

 

 

学校内外の設備が古くなっている。早めに整備し 

てほしい。 

 

理科支援活動として学校等へ装置（電子顕微鏡）を 

持ち込んで、子供達に直接触れて見て体験しても 

らう活動など、機会があれば活用してほしい。 

 

登下校時危険なことをしている子がいる。各家庭、 

もマナーを伝えてほしいです。 

 

 

学級閉鎖時はタブレットを活用したオンライン授 

業を行って欲しい。 

 

 

 

 

 

英語検定も学校で実施できるようになると良いと 

思います。 

 

他校に比べ校庭での遊具などが少ないと思いま 

す。資金的に厳しいのもわかるので、ベルマークな 

ど他校のように積極的に集めたらどうでしょう 

か。ポイント集計など、保護者だけでなく、子供達 

に委員会などでやらせたりしてはどうでしょう？ 

遊具で目標を立てたりすればがんばってやってく 

れる子もいると思います。 

必要に応じて、個別にお伝えさせていただ

いたり、保護者会でお伝えさせていただい

たりします。 

 

本校独自で判断できるものではありません

が、人的措置の増員について学校としても

要望を伝えていきたいと思います。 

 

エアコンはあるのですが、効きがあまりよ

くないです。今年度、冷風機を導入しまし

た。直接、市にもご要望を伝えていただけ

るとありがたいです。 

 

順次進めてもらっています。 

 

 

ご意見ありがとうございます。機会があれ

ば活用していきたいと思います。 

 

 

ご家庭とも協力して指導していきたいと思

います。ご協力よろしくお願いします。 

 

学級閉鎖時は授業を進めることができない

ため、オンライン授業は実施できないと考

えています。本校は日頃から、ＫＤＤ（子

ども だけで できる）で主体的に学習で

きる児童を育成しています.体調の良い児

童向けに、学習プリントを用意して補修的

な学習をするようにさせています。 

 

現在のところ実施する予定はありません。 

 

 

今年度、うんていや滑り台などが新しく取

り換えられました。八王子市の施策によっ

て計画的に進められています。ベルマーク

の回収活動を児童が実際に行うことは現在

考えておりません。 
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